

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

## CORREO DE AYER.

Damos en este número las noticias más interesantes de que fué portador el vapor-correo *Mahónés*.

Dice *El Isleño* de Palma del 5:

**ULTIMAS NOTICIAS.**—Las que tenemos son excelentes de las transcurridas veinte y cuatro horas. No existe ningun nuevo enfermo cuya causa sea sospechosa. Dios quiera que esto dure así algunos días y renacerá la tranquilidad perdida.

### VALENCIA 2 DE OCTUBRE.

No recuerdan los ancianos de nuestra ciudad haber presenciado jamás tan copioso temporal de aguas como el que estamos atravesando, ni una avenida tan crecida del benéfico Túria, como la que tenemos que deplorar.

Cerrado el cielo, cayendo incesantemente fuertes aguaceros, convertidas en una laguna las inmediaciones de la ciudad, desbordados los barrancos y riachuelos, cortadas las líneas férreas y telegráficas, no nos es dado apreciar todavía la estension de la desgracia que pesa sobre nuestro país, castigado hace tiempo por todo género de calamidades: pero los detalles que conocemos contristan el ánimo, y nos hacen temer que no sea Valencia y su vega la única que padezca, llevando el pensamiento contristado a las márgenes del Júcar, donde se levanta un doloroso recuerdo, y de las que, a la hora que escribimos, no se tienen noticias de ningun género.

Después de siete días de lluvias abundantes, anocheayer se estremaron estas, cayendo casi sin intervalo un turbion de agua que no podia ya recibir la empapada tierra y corria á buscar sus cauces. Desde media tarde el cielo estaba oscurecido por una densa capa de nubes, que apenas dejaba paso á la claridad del día, y al anoecer comenzaron los relámpagos a iluminar la tierra con luz brillantísima, estremeciéndose los edificios al prolongado retuobar de los truenos. Así continuó durante toda la veada sin cesar un momento la lluvia y la tempestad, y á las doce y media volvia un nuevo y desusado turbion a convertir en rios las calles, bastando apenas las alcantarillas para tragar el agua que corria sobre el adoquinado.

### IDEM 3.

Podemos comenzar hoy con noticias mucho más tranquilizadoras que lo que hacian esperar los legítimos temores de que nos hacíamos eco en la última hora de ayer. En todo el día, aunque el cielo ha permanecido cubierto de nubes, que arrojaban casi constantemente lloviznas ligeras, no han vuelto a repetirse los amenazantes chubascos de los días anteriores. El caudal del Túria habia decrecido considerablemente, llegando á dejar cubiertas dos estrechas fajas del cauce junto á los pretiles.

Las noticias de la Ribera son buenas: á medio día habia comunicacion telegráfica, aunque bas-

tante difícil, con aquella línea. De Benifayó decian que el Júcar se habia desbordado, inundando los campos de sus orillas, pero sin causar desgracias ni amenazar con graves daños. La empresa del ferro-carril recibió aviso de que desde Algemesi se hacia servicio hasta Venta la Encina. No ha sufrido, pues, deterioro la via en los puntos donde pudieran ser de mayor consecuencia, y donde tantos daños causó la inundacion de 1864.

Fué tal la cantidad de agua que inundó los barrios próximos á la estacion del Grao, que arrastró hasta la entrada de la calle del Mar veinte ó treinta piezas de madera de las que habia en la playa de la via, destinadas á la construccion de embarcaciones.

La Diputacion provincial reunióse anteanoche en sesion extraordinaria, en vista de la inminencia del peligro que ofrecia la inundacion, declarándose en sesion permanente.

Parece que desde luego votó la suma de diez mil reales para atender á las más urgentes necesidades, que organizó un servicio de botiquin y dos facultativos para acudir á los puntos inmediatos en caso de necesidad, y trató de enviar comisiones á los puntos que se señalaban como más comprometidos; pero no llegaron á salir por no hallar vehiculo que las trasportase.

Anteayer por la mañana las aguas que discurrían por el barranco del pueblo de Chiva habian salido de su cauce, y desde Catarroja á Liria solo se divisaba una inmensa sabana de agua.

### IDEM 4.

La incomunicacion continuaba ayer tarde en ambas líneas férreas. En la de Almansa seguia interrumpido el trayecto entre Catarroja y Algemesi, habiendo sufrido la línea deterioro, no solo entre Catarroja y Silla, y entre Binifayó y Algemesi, como deciamos ayer, sino tambien entre Silla y Benifayó. Una maquina piloto y algunos troles salieron por la mañana para intentar el paso y disponer la reparacion de la via. A medio día se tenia aviso de que habia pasado ya por Benifayó. A las dos de la tarde salió con otra maquina el celoso director de comunicaciones, Sr. Subercase, llevando el correo del interior. Trataba de enviarlo por la carretera desde Catarroja y recibir allí el correo descendente, pues habia dado órdenes para que desde Algemesi lo trajesen igualmente por dicha carretera.

En la línea de Tarragona la via quedó ayer corriente en la parte destrozada por el temporal, excepto en los puentes del Palancia y del Túria. Este no ha sufrido daño muy considerable, pues el hundimiento de parte del terraplen que le da entrada por el lado de Monte-Olivete es obra facil de reparar. La corriente, obligada á separarse en aquel punto para cruzar entre los estribos del puente, socabó la obra de fabrica de dicho terraplen, haciendo que se desprendiese el revestimiento en la

distancia de algunos metros, cayendo detras la tierra, pero sin llegar á resentirse la parte opuesta del terraplen. Creemos que en tres ó cuatro días puede quedar espedito este punto de la línea.

El puente de Murviedro, más gravemente deteriorado, costará algun tiempo de reparar, de modo que los trenes tendrán que sufrir trasbordo en aquel punto cuando comience de nuevo la explotacion de la línea.

Hasta la orilla izquierda del Palancia llegaban sin dificultad las locomotoras y el correo de Barcelona debia ser conducido desde aquel punto por la carretera.

El alcalde de Alcira, en telegrama de las diez de la mañana de ayer, participaba que el rio seguia en descenso, aunque lentamente, pero que llovía á torrentes.

La via continuaba interceptada.

Habia ayer dos correos de Madrid detenidos, uno en Jativa y otro en Algemesi, y se hacian esfuerzos para que llegasen á esa capital.

No se tiene noticia de ninguna desgracia personal, pero la situacion de Alcira era muy angustiosa, por hallarse un número muy considerable de familias que han abandonado sus casas sin tener recursos.

Nos dicen de Alboraya que aquel pueblo no se ha visto inundado, como se temió durante el sábado y domingo, pues aunque las aguas corrian por sus campos, no penetraron en las casas de la poblacion.

Igual noticia nos comunican de la mayor parte de los pueblecillos situados á los dos lados de la carretera de Barcelona.

### ÚLTIMA HORA.

A las once de la noche perdimos la esperanza de recibir el correo de Madrid. No habia vuelto el Sr. Subercase de su espedicion por la via férrea.

La exploracion que la empresa del ferro-carril hizo en la línea de Almansa, dió un resultado satisfactorio. Por medio de troles se pudo recorrer la via hasta Carcagente, reconociendo todo el trayecto amenazado por la inundacion, en el cual parece que será facil y pronta la reparacion.

De *La Revolucion* de Alicante:

Dice *El Independiente* de Barcelona:

«Ayer se presentó al señor gobernador civil de la provincia una comision en nombre de los individuos republicanos nombrados por el sufragio universal para formar el Ayuntamiento popular de Barcelona, ofreciéndose á desempeñar dichos cargos que de derecho les corresponden durante las actuales circunstancias, ya que muchos de los nombrados por el general Gaminde han abandonado vergonzosamente sus puestos.

El señor gobernador civil los recibió de una manera dignísima, contestándoles que lo pondria inmediatamente en conocimiento del gobierno para

que resolviera lo que juzgara oportuno.

Ya sabíamos nosotros que nuestros correligionarios, en los momentos supremos que atraviesa Barcelona, se mostrarían dignos del gran partido republicano federal que les había nombrado para dichos cargos.»

Que malos son los demagogos, ¿no es verdad señores monárquicos?

*La Regeneracion* dice que los caballeros masones, apesar de sus doctrinas de amor y cariño fraternal, son los verdaderos responsables de la caída de Pío IX.

Bien, y que?

Si tan enterada está *La Regeneracion*, no debe ignorar lo que todo el mundo sabe; que Mastai Ferretti no se hubiese sentado en el sôlito pontificio si antes no se hubiese llamado Scévola, y que tampoco se vería hoy perseguido sino hubiese faltado a sus sagrados juramentos y no hubiese tenido el cinismo de escornular a los que le dieron la primera dignidad de la Iglesia, con lo que no se hubiese atraído el justo castigo del perjuro y del ingrato.

Un periódico inglés cita los siguientes párrafos de los discursos pronunciados en un *meeting* celebrado en *Trafalgar Square*:

«Por la vez primera de mi vida, yo he tenido vergüenza de ser inglés, y en mi viage a Francia he ocultado mi nacionalidad.»

Otro ha dicho:

«La simpatía del pueblo de Inglaterra para la nación francesa es tan grande, que yo puedo asegurar al Sr. J. Favre, que habrá un tumulto en Londres si nuestros gobernantes no toman otra actitud delante de la Europa.»

En Berlín ha causado profunda sensación en el partido democrático, que uno de sus más ardientes gefes, el doctor Jacobi, de Königsberg, patria del gran filósofo Kant, haya sido preso a consecuencia de un discurso democrático, en el cual, y en armonía con sus doctrinas, rechazaba la anexión de Alsacia y de Lorena.

Parece cuestión resuelta por el gabinete someter a la deliberación de la Asamblea, tan pronto como esta reanude sus sesiones, la cuestión de atribuciones al regente, a cuyo fin el gobierno está empleando en la actualidad todos los medios que están a su alcance para persuadir a algunos de los diputados de la mayoría que se muestran poco propicios a apoyar aquella resolución con su voto.

El telégrafo ha anunciado la capitulación de la plaza de Strasburgo por virtud de la cual se han rendido con armas 17,000 soldados y 451 oficiales franceses.

El sitio de Strasburgo ha sido notable por más de un concepto. Según el «*Staatanzeiger*» periódico alemán de gran competencia en los asuntos militares, el cerco se hizo a mediados de agosto por la división bávara. Después llegaron la primera división de reserva y la de la *landwehr* de la guardia prusiana, y todas estas tropas, con la artillería de sitio, formaron un solo ejército, al mando del general Werder. El telegrama a que nos referimos habla de 17,000 soldados y 451 oficiales; pero la guarnición de Strasburgo, según el «*Staatanzeiger*», se componía de 11,000 hombres de línea, artillería, guardia móvil y guardia nacional.

Tours 25.—Se ha levantado en Argelia el estado de sitio.

Evreux 27.—Noticias particulares de París del 25, dicen que en los combates de estos últimos días los prusianos han experimentado pérdidas que se hacen subir a 10.000 hombres, 10 cañones y 2 ametralladoras.

Cartas encontradas en poder de los prusianos hacen constar su gran desaliento. Dicese que han sido engañados, pues les habían hecho creer que no encontrarían ninguna resistencia en París y que les abrirían las puertas.

La actitud de los pueblos es excelente en todas partes, y es general el propósito de resistir a todo trance.

De *La República Ibérica*:

En el momento de cerrar nuestro periódico, leemos en la tablilla del Congreso los siguientes telegramas:

Bruselas 27 a las 4 y 40 de la tarde. Madrid 28 a la 1 y 15 de la mañana.—El ministro de España al señor ministro de España:

«Se acaba de recibir el siguiente telegrama:

Londres 27.—El ministro del Interior en un discurso pronunciado en Glasgow, dice que llegará un día en que la Inglaterra deba ofrecer su apoyo para terminar la guerra. La paz ya debe ser duradera. Las heridas de la Francia deben cerrarse lo antes posible. La Inglaterra que confía en la sensatez alemana, espera que las condiciones de paz sean bastante moderadas para no sembrar el germen de una guerra futura. El «*Times*» dice que el gobierno inglés no ofrecía su mediación antes de saber que la Francia y la Prusia están dispuestas a recibir favorablemente sus proposiciones y de acuerdo sobre ciertos principios.

#### PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de los diarios de Valencia.

Madrid 28.

Los prusianos han entrado en Orleans.

El gobierno se dispone a dejar a Tours para establecerse en Burdeos.

Mr. Thiers ha llegado a San Petersburgo.

Inglaterra se prepara a interponer su mediación temerosa de la preponderancia de la Prusia.

Madrid 29.

Viena: Un telegrama de Berlín dice que los generales Bazaine y Ulrich se han declarado en favor del emperador y del gobierno de la regencia.

Napoleon prepara un manifiesto en el que se declara al gobierno provisional traidor a la corona. Confírmase la rendición de Strasburgo.

Madrid 30.

Telegramas de origen francés confiesan la rendición de Strasburgo.

Se cree que la delegación del gobierno establecido en Tours marchará a Burdeos.

París continúa resistiéndose.

Los prusianos siguen marchando sobre Lyon.

Hablase de la salida del Ministerio del señor Rivero.

Madrid 30.

El general Ulrich ha llegado a Tours.

Cuatro mil prusianos han ocupado a Nantes el sábado.

Las tropas de París han hecho un reconocimiento ofensivo el viernes ocupando a Chevilly. Las pérdidas de los franceses son todavía desconocidas. Las de los prusianos son considerables.

En Roma se ha votado la anexión al reino de Italia.

Ayer se verificó el plebiscito en Roma. Digeron que «sí» 40.805 y que «no» 46.

Se han recibido noticias de París por medio de una paloma. Se habían hecho varios reconocimientos con resultado favorable a los franceses.

Bazaine hacia esfuerzos para salir de Metz.

Los prisioneros franceses que hay en Alemania son ciento cincuenta mil.

*Bolsa de hoy.*

3 por 100 consolidado: a 25-92.

Madrid 1.º

La delegación del gobierno francés establecida en Tours, ha dispuesto que se incorporen a la Guardia nacional movizada todos los hombres desde la edad de 21 hasta la de 40 años. Los franco-dragones han sido puestos a disposición del ministerio de la Guerra.

Se ha concedido a los prefectos el derecho de apoderarse de todas las armas de caza ó destinadas a otros usos que existan en sus departamentos.

Ha llegado a Dreux, con despachos de París, un nuevo globo salido de esta ciudad.

Las noticias de Lyon anuncian que se ha restablecido la tranquilidad.

El emperador de Rusia ha recibido a M. Thiers en San Petersburgo.

#### PARTES TELEGRÁFICAS.

De *El Imparcial*:

Tours 1.º (a las seis y 35 de la mañana. Recibido con retraso).—El gobierno ha recibido por una persona procedente de Metz, noticias de esa ciudad. El general Bazaine alcanzó grandes ventajas sobre los prusianos el día 31 de agosto.

En los días 23 y 27 de setiembre ha habido también encuentros favorables a los franceses.

El general Bourbaki hizo el día 27 una magnífica salida, rechazando a los prusianos hasta Briey.

Metz está perfectamente abastecida de provisiones y de municiones.

El ejército de Bazaine cuenta con 100.000 hombres. La salud es inmejorable.

La guardia nacional se compromete a defender la ciudad, si el mariscal Bazaine consigue abrirse paso a través de los prusianos.

Tours 1.º (a las doce y 15 de la tarde).—Se han recibido noticias de París que alcanzan al 27 de setiembre.

Un decreto del ministro de Agricultura, fechado el 25, ordena que desde el día 28 se pondrá a disposición de los habitantes la carne de 500 bueyes y 4000 carneros. Esta carne se venderá directamente al por menor, por cuenta del Estado y por medio de carniceros inscritos en sus respectivas alcaldías. Se fijará el precio que no podrá ser alterado.

Un oficial prusiano ha exigido la rendición del fuerte de Issy el día 26. El gobernador del fuerte contestó que mientras él viva el fuerte no se rendirá.

La estafeta del gobierno de Tours ha conseguido entrar en París.

La administración de correos autoriza enviar por medio de globos cartas ordinarias con destino a Francia, Argelia y el extranjero. El peso de cada una no podrá pasar de 4 gramos, y el precio del franqueo se fija en 20 céntimos de franco.

El enemigo no indica ataque a ningún punto. Ha establecido una línea de circunvalación fuera de tiro de cañón, y ocupa las alturas a gran distancia.

Cada vez que se vé un convoy ó reconocimiento

los fuertes disparan granadas ó cañonazos, casi siempre con feliz éxito.

El enemigo está construyendo un campo atrincherado en Versailles, y parece que toma las disposiciones necesarias para pasar el invierno.

Dentro de pocos días habrá en París lo menos 250 batallones de guardias nacionales armados, componiéndose de unos 1.500 hombres cada batallón.

La segunda entrega de los papeles de la familia Bonaparte contiene un despacho de la emperatriz al emperador, indicando que Napoleón tuvo intento de volver á París despues de sus dos primeras derrotas. También contiene indicaciones sobre el asunto Saodon y sobre el reciente viaje del señor Rouher al cuartel imperial.

Una correspondencia de París asegura que la última orden de prision á causa de documentos que comprometían, relacionándose con el asunto de las bombas y del complot contra la vida del emperador, ha sido causa de que se dicte una orden de prision contra el procurador imperial Granperret y los condenados.

Nogent 26.—Esta mañana los prusianos han establecido un globo aereostático, cautivo por encima de Necilly.

París 28.—Oficial.—Por un decreto se crean consejos de guerra para la guardia nacional como para el ejército.

El parte del combate del 23 dice que los prusianos eran 8.000 hombres, y que sus pérdidas han sido considerables. Nosotros tuvimos tres oficiales heridos, 11 soldados muertos y 86 heridos.

Esta mañana se ha hecho un reconocimiento por la parte de Clamart y Fleury, sin que ocurriese nada importante.

París 29.—El general Trochu ha dado una alocucion en vista de haber ocurrido algunos desórdenes y violaciones de domicilio.

El general Tamisier ha publicado una orden del día análoga á la guardia nacional.

Ferrieres 1.º (por la tarde).—Londres 30.—Los franceses han hecho una salida esta mañana con grandes fuerzas, siendo rechazados con numerosas pérdidas y muchos prisioneros, despues de dos horas de combate.

Asegúrase que ha habido combates en las calles de París los días 24 y 25.

El Diario de San Petersburgo desmiente los rumores de armamentos.

**PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES del Diario de Barcelona.**

Madrid 3. A las 7 y 25 m. de la tarde.

Se ha resuelto la crisis en Portugal; el ministerio actual continuara hasta la reunion de las Cortes. Sigue siendo peligrosa la situacion de Portugal.

Se ha reanudado en Washington las negociaciones para ajustar la paz entre las repúblicas del Pacifico y España.

**PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES de EL ISLEÑO.**

Madrid 4 de octubre.

«La Nacion» calificado de órgano de Prim indica que el gobierno se ocupa de la candidatura del Rey de Portugal para el trono de España.

La situacion política de Portugal es difícil. Continúa el sitio de París.

Los prusianos estrechan el bloqueo.

Repítese las escaramuzas en los alrededores de París.

Se han recibido en Madrid cartas del 27 traídas en globo aereostático hasta Evreux.

La paloma de la Agencia llegó á Lila trayendo noticias del 30.

El orden reina en el interior de la ciudad.

Espérase en Roma al rey de Italia.

Se ha celebrado el resultado del plebiscito.

**CRONICA LOCAL.**

Hemos oído asegurar que cuando la fiebre amarilla invadió á Palma en 1821, se cerraban las calles en que ocurría algun caso de aquella enfermedad, lo que debió contribuir no poco á aumentar el número de victimas. Hoy parece que se sigue aun el mismo sistema, pues segun el extracto del *Isleño* que publicamos ayer, se han acordonado ya algunos barrios, no parándose seguramente en sacrificar todos sus habitantes como medida preventiva para impedir el contagio con el resto de la poblacion. ¿Puede verse mayor inhumanidad? A este paso nos convenceremos de que aunque el Africa no se estienda hasta los Pirineos, nuestros vecinos merecen ser agregados á aquella.

Y ¡extraño contraste! *El Boletín oficial* publica una circular del Gobernador disponiendo el levantamiento de los cordones establecidos en otros pueblos de la isla para incomunicarse de la capital. ¿Con que la Junta de Sanidad de Palma puede pisotear la ley cuando le plazca, imponiendo días sobre días de cuarentena, esponiendo los viajeros á toda clase de penalidades, sacrificando barrios enteros de la ciudad, y á los demás pueblos no les es dado incomunicarse con esta? ¿Con que se dá el ejemplo y no se quiere ser imitado?... Nada... hazañas del miedo... consecuencias del *salus populi, suprema lex*....

Dice con razon «El Iris del Pueblo»:

«En *El Boletín Oficial* número 559 se inserta el Decreto de 17 de setiembre último cuyo artículo 14 dice:

«Los gobernadores oyendo á las Diputaciones provinciales y en vista de los datos de poblacion correspondientes á cada localidad publicarán antes del primero de octubre un estado espresivo de los concejales y alcaldes que á cada ayuntamiento correspondan, segun el artículo 24 de la ley municipal sancionada por las Cortes Constituyentes.»

Sin embargo de haber llegado el 1.º de octubre no se ha publicado aun aquel trabajo preliminar para las futuras elecciones.»

Parece que al vapor de guerra «Le-panto» estando para terminar la cuarentena se le enfermó un hombre á bordo por cuyo motivo se ha trasladado en cala Taulera.

Mañana á las 10 de la misma debe tener lugar en la parroquial iglesia de Santa María de esta ciudad, el aniversario que por eterno descanso de las almas de los gefes, oficiales é individuos de tropa del regimiento infantería de Toledo n.º 35, que fallecieron el día 8 de octubre de 1869 en los deplorables sucesos de Valencia.

En nombre del General Gobernador, gefes, oficiales é individuos de tropa del espresado regimiento se nos ha suplicado anunciáramos á cuantos por un descuido involuntario no hu-

bieran recibido invitacion se dignen asistir al mencionado aniversario, en lo que recibirán favor.

**Los periódicos anuncian la llegada** á Marsella de la *Mendez Nuñez* el día 25; pero nada nos dicen de haber embarcado todo aquel *personal* de que nos hablaba *La Crónica*, ni de los escesos de los *rojos* ó *demagogos*; si nos traen el manifiesto de Esquirós que mencionamos en el número 355 y que recomendamos de corazon á nuestro querido colega, que sin duda creyó que los supuestos *rojos* eran esbirros de la inquisicion. Lea, lea el manifiesto que insertaremos mañana, y convénzase que con tales *rojos*, el cónsul y demás españoles residentes en aquella ciudad, están perfectamente seguros.

**CULTO CATOLICO.**

Santo de hoy.

Santa Brigida viuda y Santa Pelagia.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á la Virgen de los Dolores.

Santo de mañana.

San Dionisio Areopagita obispo y compañeros mártires.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

Entrados en cuarentena el día 5.

De Barcelona en 9 d., pai. esp. Galgo, de 31 t. c. Pedro Vandrell, con 6 ts., 4 p. y efectos.—10 d. c.

De id. en 12 d., laud esp. Leonor, de 26 t., c. Andrés Riera, con 5 trip., 1 ps. y obra de barro.—10 d. c.

De id., este lazareto y Mahon en 15 d., con los 10 c., jav. esp. San Juan, de 33 t., c. Pedro Torres, con 5 trip. y lastre.—15 d. c.

Id. el 6.

De Tarragona en 24 horas vapor-correo esp. Mahonés, de 87 t., cap. C. Agustin Galens, con 17 ts., 13 ps., la correspondencia y varios efectos.—Consig. al C. Juan Taltavull.

Despachados el día 5.

Para Palma, laud esp. Soberano, de 39 t., cap. Vicente Roselló, con 8 ts., 4 ps., papel y otros.—10 d. c.

Para Mahon, vapor de guerra esp. Leon, de 882 t., com. C. José Ramis, con 126 plazas, 43 trasportes, 2 cañones y su equipo.—10 d. c.

Id. el 6.

Para New-Castle, barca dinamarquesa Hoguenof Danmarch, de 371 t., c. Niels Olson, con 9 trip. y lastre.—Salíó incomunicado.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuera sobre un metro cuadrado en kil.
		Máx.	Min.					
7	764.5	22.5	16.	78		6 sso. flojo.		1.5

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.**—Sale á las 6 h. y 2 ms.—Pónese á las 5 h. y 32 ms.

**LUNA.**—Sale á las 5 h. y 54 ms. de la T.—Pónese á las 4 h. y 10 ms. de la m.

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## Subgobierno de Menorca.

A fin de regularizar el servicio sanitario de este Lazareto de una manera conveniente, y quede asegurado el satisfactorio estado de salud que felizmente se disfruta en toda la isla, he dispuesto quede prohibida la entrada en los locutorios de dicho establecimiento cuarentenario, á toda persona que vaya sin el competente permiso de este Subgobierno.

Lo que se publica en los periódicos de esta ciudad para conocimiento del público. Mahon 4 de Octubre de 1870—Miguel Socias y Cairmari. 1

## Comandancia Militar de Marina de esta Provincia y Capitanía de este Puerto.

Los matriculados que se espresan Juan Martínez de Antonio, Miguel Roselló de Jaime, Lorenzo Caules de Juan, Francisco Barceló de otro y Miguel Mezquida de Andrés todos de Mahon, se presentarán ellos ó sus familias en esta oficina para enterarles de un asunto que les concierne. Mahon 6 octubre de 1870.—J. Cardona y Netto. 2

## Alcaldía popular de Mahon.

Hallándose vacantes una plaza de amortajador y la de sepulturero del Cementerio de esta ciudad, se hace saber al público á fin de que los aspirantes á ellas, puedan presentar sus solicitudes en la Secretaria del Ayuntamiento dentro el plazo de ocho dias á contar desde la fecha de este anuncio. Mahon 6 de octubre de 1870.—El Alcalde 1.º, Gerónimo Escudero. 2



## CURACION DE LA DENTADURA, POR MR. JULIAN 'VICOULAT', MECÁNICO DENTISTA.

Hace saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajados sobre oro, cautchuc, y colocados por el medio de la presion, sin resortes, todo de nueva invencion y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para detener los fatales progresos de la cáries.

Posee además un liquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Estrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes á los niños de corta edad.

Vive en la calle de Adnover n.º 21.



## PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



### PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutifera en el higado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué vá envuelta cada caja del medicamento.

### UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.



Lo está la casa n.º 51 de la calle de Riego (antes de los Frailes).

Informarán en la misma. 3

## Esteban Renard

dentista mecánico del Duque de la Victoria, ex-regente del Reino.

Pone dientes, muelas y dentaduras artificiales y hace toda clase de operaciones de la boca, sin dolor y con todos los adelantos del arte.

Vive calle del Castillo n.º 118.

## BUÑUELOS.

Cada cosa en su tiempo: los habrá al estilo de Palma todos los domingos y dias festivos en casa del señor Miguel Clar, calle de la Plana n.º 19. 2

## BUÑUELOS.

Los habrá en Villa-Carlos, calle de la Iglesia número 31, en casa del Tio Pepe, los domingos y demás dias festivos. 2

## ELEMENTOS

de GRAMÁTICA CASTELLANA, arreglados en lo posible á los principios de la Gramática general, por

D. ANTONIO VINENT Y MASCARÓ.

Se halla de venta en esta Imprenta y en casa de su autor, á 5 Rs. vn. el ejemplar encuadernado al carton.

LA banda de la Fragata VILLA DE MADRID necesita músicos. Los que se hallen en condiciones para contratarse, pueden dirigirse á la Mayoría de la Escuadra, ó al músico mayor. 1

## TRATADO DEL

## CULTIVO DE LA VID EN ESPAÑA,

Y MODO DE MEJORARLO, por D. José Hidalgo Tablada.

Un tomo de 368 páginas, con 17 grabados, y una lámina que representa los insectos nocivos á la vid. Se halla de venta á 18 rs. en Madrid y 20 en provincias, en la libreria de Cuesta calle de Carretas, número 9.

## TRATADO DE VINIFICACION,

por D. B. Cortes.

Se vende en la misma libreria á 14 rs. en Madrid y 16 en provincias.

Los pedidos de provincias se remiten inmediatamente, dirigiendo su importe á dicha libreria con arreglo á los precios marcados, en libranza ó sellos de correos.

## MAPAS

## DE LA GUERRA FRANCO-PRUSIANA.

Véndense en esta imprenta, lujosamente litografiados, al precio de 16 y 20 rs. vn.

EN el Almacén de la Cuesta de la Marina n.º 12, se vende vino tinto seco superior á tres y medio rs. plata quarter. 3